

## APEC 2004 COLOCA A CHILE EN EL CENTRO DE LA CONDUCCIÓN DEL MUNDO Y SU COMERCIO

**El Presidente Lagos destacó esta mañana en Isla de Pascua la designación de Chile como sede de la reunión de APEC 2004. "Chile estará en la vitrina internacional, donde mirarán lo que somos y cómo conducimos esa responsabilidad", señaló.**

**A su llegada al territorio nacional, tras participar en la reunión de líderes de APEC 2003 en Tailandia y realizar una Visita Oficial a Vietnam, el Jefe de Estado visitó Isla de Pascua, donde asistió a la inauguración de las nuevas oficinas de Sernatur y la torre de control del aeropuerto Mataverí.**

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta mañana en Isla de Pascua la importancia que tiene para Chile su designación como sede del encuentro del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC), que se realizará el próximo año. "Nos corresponde a todos, a los 15 millones de chilenos asumir este compromiso. Digámoslo con franqueza, para algunos puede que éste sea el mayor desafío internacional que nunca nos ha tocado asumir en nuestra historia. Debemos intentar dar un sentido más nuevo y claro al desarrollo del siglo XXI. Un grupo de naciones que producen más del 50% del producto se dará cita en nuestro país. Chile estará en la vitrina internacional, donde mirarán lo que somos y cómo conducimos esa responsabilidad", señaló.

A su llegada al territorio nacional, tras participar en la reunión de líderes de APEC 2003, en Tailandia y realizar una Visita Oficial a Vietnam, el Mandatario explicó la especial relevancia que tiene la designación de nuestro país como próxima sede de este encuentro. "Desde hace 10 años Chile es parte de APEC, y ello nos ha dado una fuerte inserción internacional que ha expandido nuestro comercio, nuestras vinculaciones con el mundo, nuestro crecimiento. Todo ello significa abrirnos a crear más empleos, más desarrollo social, más oportunidades para todos", dijo.

El Mandatario realizó estas declaraciones durante un encuentro con la prensa en el centro ceremonial Tahai, al término de su visita de dos horas a Isla de Pascua, oportunidad en la que asistió a la inauguración oficial de las nuevas oficinas de Sernatur y de la torre de control del aeropuerto Mataverí, acompañado por el subsecretario de Economía, Alvaro Díaz, y el presidente de la Sociedad de Fomento Fabril, Juan Claro, además de diversas autoridades locales.

En la oportunidad el Presidente Lagos subrayó que "Chile asume la tarea de APEC 2004 con entusiasmo, también con una visión realista de lo que ocurre en la economía mundial y con un fuerte compromiso de contribuir a mejorar las condiciones en las cuales avanza la globalización".

Sobre este tema, el Jefe de Estado sostuvo que la reunión de APEC abrió importantes desafíos respecto del rol que le cabe a este foro internacional para avanzar en temas de alta trascendencia para el desarrollo de Chile. "Al término de la Cumbre de APEC en Tailandia, los líderes de las naciones allí presentes decidieron que APEC se juegue a fondo por rescatar la agenda de la Organización Mundial de Comercio, tras la crisis de su última conferencia en Cancún. Nos corresponderá coordinar esta tarea mayor. Son desafíos que colocan a Chile en el centro de la construcción de un mundo nuevo para el siglo XXI", indicó.

El Mandatario planteó los desafíos que enfrenta el mundo globalizado. "Dos son las

coordenadas predominantes: uno, que el comercio se desarrolle con seguridad y sin amenazas de terrorismo; dos, que el comercio entre las naciones sea libre y justo, sin restricciones que sofocan los esfuerzos de la gente".

El Presidente Lagos informó que en diciembre próximo se iniciarán los encuentros sectoriales sobre las diversas áreas de trabajo de APEC, proceso que culminará con la reunión que se realizará en nuestro país el próximo año. "Allí veremos cómo esta realidad del futuro no está hecha sólo de comercio, también nos obliga a entender los nuevos mapas de la conectividad digital, de la relación entre ciudadano y gobierno electrónico, de una educación abierta a las nuevas exigencias, donde predominen los idiomas para acceder a otros conocimientos, a otros mercados y a otras culturas. Si hacemos bien las cosas, entonces podremos entregar con satisfacción los avances y resultados a Corea, país que nos sucederá en esta misión", afirmó.

Finalmente, el Mandatario recordó que "por esencia, somos un país del Pacífico, más de 4 mil kilómetros de costa nos colocan en la primera fila de las tareas a futuro. El Océano Pacífico será el polo del desarrollo del siglo XXI. Chile y toda su gente tiene ahora la oportunidad de construir y de vivir esa gesta que nos conduzca a ser un país desarrollado", concluyó.